

À profusion..

S l'on devait résumer la première lecture et l'Évangile de ce jour, on pourrait dire ceci : Dieu donne à profusion. À partir d'un don, Il multiplie et donne tout pour le bien de son peuple. Il ne part pas de rien mais de ce qui est donné.

E nous, que pouvons-nous donner ? Bien souvent, nous demandons des grâces à Dieu sans pour autant nous demander en nous-mêmes : qu'est-ce que je peux apporter pour remettre à Dieu ? On fait alors de Dieu une sorte de "distributeur automatique" de grâces. Il arrive aussi parfois que, n'ayant pas obtenu ce que nous voulons, nous devenions aigris.



Q'apportons-nous de nous mêmes ? Il ne s'agit pas d'entrer dans une économie de don/rétribution mais bien de comprendre que Dieu a besoin de nous pour répandre Sa grâce. Ne cherchons pas la grâce de Dieu de manière égoïste mais sachons plutôt Lui rendre grâce, avec ce que nous sommes pour devenir ensuite don de Dieu pour l'autre.

Avec ce que nous sommes, avec nos forces et nos faiblesses, Dieu fait de nous un instrument de Sa grâce et de Sa paix... à condition de l'accepter ! Par Sa grâce, nous sommes appelés à être acteurs du Royaume, par Sa grâce nous sommes appelés à avancer vers la sainteté, par Sa grâce nous sommes appelés à être comblés d'amour et de miséricorde. Soyons donc, avec ce que nous sommes, artisans de cette paix, de cet amour, de cette miséricorde de Dieu envers Son peuple. Il donnera à profusion même si ce que nous apportons semble minime. Faisons lui confiance.

Nayons pas peur aussi, pendant ce temps où certains d'entre nous sont en vacances, de nous retirer, de nous extirper du monde pour nous retrouver en Dieu et pour celles et ceux qui ne le peuvent pas, de planifier un temps comme cela lors de leurs prochains congés. Comme Jésus s'est retiré pour échapper à la pression, faisons, nous aussi, retraite pour souffler, nous recentrer sur l'essentiel.

Bon courage ! Bonne marche vers la sainteté et avançons avec ce que nous sommes pour la Gloire de Dieu et le Salut du Monde.

Cédric TECHER, prêtre

Dans ce numéro...

P. 2 : Le Pain des âmes.

P. 3 : Marthe, Marie et Lazare.

Réf : * Lecture du 2^{ème} Livre des Rois : 4, 42-44
* Psaume : 144
* Lecture de la lettre aux Éphésiens : 4, 1-6
* Évangile selon Saint Jean : 6, 1-15

Le pain des âmes

C n'est pas pour rien que l'Évangile est parsemé de repas, de nourritures, de pain et de vin. Et la multiplication des pains n'annonce-t'elle pas l'Eucharistie, multipliée à l'envie pour nourrir la multitude des âmes ?

Mais voyez : Jésus renvoie d'abord aux choses du quotidien : « où trouver du pain pour que cette foule ait à manger ? » tout en sachant bien ce qu'Il allait faire, ce qui signifie pour nous : « *inquiétez-vous que tout le monde ait de quoi vivre* », comme un devoir de citoyen, qui plus est un devoir de chrétien, en nous rappelant au passage que c'est dans l'humble service quotidien que le Seigneur nous attend d'abord.

Il se préoccupe bien sûr des problèmes humains. « *Mais la faim dans le monde, la misère, les guerres... Je n'y peux rien !* », Si ! Commence par ne plus gâcher la nourriture, l'eau, l'électricité, l'essence... et reverse aux bonnes œuvres les économies réalisées, puis sème la paix autour de toi, et

redouble de prière fervente pour les grands drames de ce monde. Et regardez bien : Jésus utilise justement les pains confectionnés de mains d'hommes, pour en faire un grand geste d'amour, et ceci grâce à la générosité spontanée du jeune garçon qui les avait apportés pour lui seul sans doute. Voyez que ces coïncidences ne sont pas fortuites, tout cela a un sens.



Puis Jésus demande aux disciples qu'on distribue, ainsi Il a besoin de notre collaboration : « *allez distribuer, enseigner, soigner, aider...* ». Et quand la foule est rassasiée, il en reste encore, ce qui rappelle les six cuves de bon vin à Cana, Dieu ne fait pas les choses à moitié, Il donne à profusion, Sa grâce aussi d'ailleurs, si on la Lui demande.

Puis Jésus s'esquive car la faim du corps n'est que le signe de la faim spirituelle, la faim des âmes, mais ce sera sur l'autre rive !

Bonne semaine !

Pierre LABASLE

Nos pierres vivantes

Marthe, Marie et Lazare

Les Évangiles donnent des informations sur Marthe de Béthanie, un village peu distant de Jérusalem. Sœur de Lazare et Marie, elle est une femme active et méticuleuse, et est parmi les premières femmes à croire en Jésus. Dans sa maison, elle l'accueille plusieurs fois, de passage lors de Sa prédication en Judée.

Saint Luc donne plus de détails sur Marthe dans le quotidien de sa vie : une fois où Jésus est à table avec des amis de Béthanie, il écrit : « **Sa sœur appelée Marie, assise aux pieds du Seigneur, écoutait Jésus. Marthe, au contraire, était occupée à de multiples services. Alors, elle s'approche de Jésus et dit : « Seigneur, cela ne te dit rien que ma sœur me laisse seule à m'occuper du service ? ...».** Mais le Seigneur lui répond « **Marthe, Marthe, tu t'inquiètes et t'agites pour bien de choses. Une seule est nécessaire. C'est bien Marie qui a choisi la meilleure part, elle ne lui sera pas enlevée** » (Luc 10, 38-42).



Le Maître reprend Marthe pour lui faire comprendre que la louable activité risque de lui faire négliger la vie intérieure. C'est un avertissement qui fait réfléchir sur ce qui est important : l'écoute de la Parole de Dieu, car c'est la Parole de Dieu qui donne son sens à l'agir quotidien. Pour son dévouement affectueux à offrir à l'hôte un réconfort agréable dans sa maison, Marthe est reconnue par l'Église comme modèle de vie active ; Si bien que Marthe et Marie sont respectivement l'exemple de l'action et de la contemplation, de la vie active et de la vie de prière, les deux aspects qui chez le chrétien ne doivent pas manquer, ni s'opposer, bien au contraire être complémentaires.

Marthe a aussi laissé un fort témoignage de foi. De ses paroles adressées à Jésus, arrivé quatre jours après la mort de son frère Lazare, émerge un credo total sans la moindre hésitation et sans le moindre doute. Elle a une confiance illimitée en Dieu, même face à ce qui, aux yeux des hommes, semble impossible. « **Seigneur si Tu avais été ici, mon frère ne serait pas mort ! Mais maintenant encore, je sais que tout ce que Tu demanderas à Dieu, Dieu te le donnera** ». C'est déjà une profession extraordinaire de foi. De cette simple femme de Béthanie, nous apprenons ce que signifie croire en Jésus-Christ. Jésus lui dit : « **Je suis la Résurrection et la Vie ; celui qui croit en Moi, même s'il meurt, vivra... ; Crois-tu cela ?** ». « **Oui, Seigneur,** » répondit-elle, **je crois que Tu es le Christ, le Fils de Dieu, Celui qui vient dans le monde** » (Jean 11, 20-27).

C'est l'essence du christianisme ; Marthe, dans sa réponse condense toute sa foi qui, ensuite, est la foi de tout croyant ; une petite réponse où chaque chrétien retrouve son projet de vie.

NOS INFORMATIONS

Fête du Curé d'Ars

Paroisse du Plate le Dimanche 4 Août 2024

« Saint Curé d'Ars, montre-nous le chemin du Ciel »

8h00 : Accueil des pèlerins

9h00 : Chapelet médité

10h00 : Messe solennelle présidée par Mgr Pascal CHANE-TENG

14h00 : Adoration

15 août : Pèlerinage à Sainte Rose

Thème : « Avec Marie et Jésus, notre espérance »

Accueil à 9h00 : Matinée spirituelle animée par la Pastorale des Jeunes

14h30 : Messe présidée par Mgr Pascal Chane-Teng

Venez nombreux

L'A.F.C. de Trois-Mares propose un bus. Contact : 0692 12 15 74.

Festival de la Miséricorde

Du 16 au 18 août à Petite-Île, au programme : Louange / enseignement / prière d'intercession / veillées pour les malades / confession / témoignages.

Messe de clôture le Dimanche 18 août présidée par Mgr Pascal Chane-Teng

Participation conseillée : 40 €

Prédicateurs : Père Etienne, spiritain et frère Manuel Rivéro O.P.

Inscription obligatoire, nombre de place limité. Renseignements et inscription :

Sœur Sandrine : 0693 50 35 09 / Kelly : 0692 31 57 42

Paroles du Saint-Père

Dans l'Évangile du jour, nous lisons le récit où Jésus multiplie les pains et les poissons pour nourrir une foule nombreuse. Jésus demande de donner, de diminuer, plutôt que d'accumuler. Il nous invite à la compassion et à l'espérance. Dans la lettre de saint Paul aux Éphésiens, nous sommes exhortés à l'humilité, à la douceur et à la patience, ainsi qu'à maintenir l'unité dans l'Esprit par le lien de la paix .

En ce mois de juillet, prions pour que le sacrement de l'onction des malades donne force et espérance aux personnes qui le reçoivent, ainsi qu'à leurs proches.

Que ces paroles nous inspirent
et nous guident dans notre vie quotidienne.